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53 . Gemeinderatssitzung Ort: Rathaus Solnhofen 

Datum 12.10.2017 Beginn 19:00 Uhr Ende 22:10 Uhr 

Teilnehmer 

1. BGM Schneider, 2. BGM Joachim Schröter, 3. BGM Thomas Herrscher, 

GR Ute Grimm, GR Klaus Hölzl, GR Mike Hofmann, GR Thomas Leesch, 

GR Armin Mack, GR Norbert Mittermeier, GR Sebastian Münch 

Notizenführer Herr Joachim Schröter 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Bauanträge 

Diskussion Keine 

 

TOP 2 Vergabe Treppensanierung JUZ, Sonnenstraße und Grundschule 

Diskussion 

Beim JUZ kosten vier klein Treppen 1.422,00 €. 

 

Die Anlage Sonnenstraße kosten 4.982,13 €. 

Die Schräge soll auf der Treppenseite um ca. 20 cm verbreitert werden; 

wenn das machbar und bezahlbar ist. 

 

An Anlage an der Grundschule kostet 11.940,75 €. 

Beschluss Sonnenstraße und Grundschule werden hergestellt  

Abstimmung 10 zu 0 

 

TOP 3 Wasser- und Abwassergebühren ab 2018 

Diskussion 

Die aktuelle Kalkulation der Wasser- und Abwassergebühren wurde bis 

31.12.2017 beschlossen. Grundsätzlich müssten deshalb die Gebühren ab 

2018 neu kalkuliert und beschlossen werden. 

 

Im Bereich Wasser wurden im Kalkulationszeitraum keine Investitionen getä-

tigt und im Bereich Abwasser sind haushaltstechnisch auch keine Kosten ent-

standen, da diese über Bayerngrund finanziert werden. Bei einer neuen Kal-

kulation würden also einzig die Abschreibung und der Wasserverbrauch ins 

Gewicht fallen.  

 

Eine vorläufige Überprüfung hat ergeben, dass sich hierdurch die Gebühren 

im Bereich von ca. 1 – 2 ct ändern würden. Im Vorausblick auf den Abschluss 

der Kläranlagenneubauten und der damit verbundenen Neukalkulation der 

Gebühren, schlägt die Verwaltung vor, die Wasser- (2,11 € inkl. 7 % USt.) und 

Abwassergebühren (2,26 €) für 2018 bei den zurzeit gültigen Beträgen zu be-

lassen. 

 

 

Nachfragen des 2. BGM Schröter: 

1. Wann wurde die bis 31.12.2017 laufende Kalkulation erstellt? 

➢ Oktober 2015, Beschluss 04.12.2015 

2. Welche Abschreibungsbeträge fallen ab 2018, 2019, 2020 und 2021 

weg, wenn bei einer neuen Kalkulationsberechnung 4 Jahre Laufzeit 

berücksichtigt werden? 

➢ Wasser: 9.300 € 

➢ Abwasser: 24.000 € 

3. Welche Investitionssummen sind im Zeitraum der laufenden Kalkulation bis 

31.12.2017 geflossen? Ich hätte hier auch gerne die Kosten für die Kläranla-

gen berücksichtigt gesehen. 

➢  
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4. Ist es statthaft, auch die geplanten Investitionen für Gsteig und Veits-

berg in die Kalkulation ab 01.01.2018 z. B. mit einem Pauschbetrag 

quasi als Vorausfinanzierung zu berücksichtigen? 

➢ Ja, das ist zulässig 

5. Wenn 4. möglich ist, was würde die Mehrung ausmachen? 

➢ Wasser: 157.471 €; Wasserverbrauch: 75.000 m² 

2,25 € neu; bisher: 2,11 € 

 

➢ Abwasser inkl. Kläranlage: 

242.902; Wasserverbrauch plus nur Kanal: 77.500 m² 

3,13 € neu; bisher 2,34 € 

 

➢ Abwasser inkl. Kläranlage und Gsteig 

253.426 €;  

3,27 € neu; bisher 2,34 € 

Beschluss Wird vertagt bis zur nächsten GR-Sitzung 

 

TOP 4 Bekanntgabe – Sachstand JUZ 

Diskussion 

Das JUZ ist geschlossen.  

1 Feuerlöscher und das Türschloss müssen bezahlt werden. Alle anderen 

Beanstandungen wurden repariert. 

Die Musikanlage wird verkauft. 

 

TOP 5 Bekanntgabe – Kläranlage Solnhofen – Tag der offenen Tür 

Diskussion 22.10.2017 von 13 Uhr bis 16 Uhr 

 

TOP 6 Bekanntgabe – Sachstand Baugebiet Bieswanger Weg 

Diskussion 
Das Ingenieurbüro Kuhn erstellt nun einen Vorschlag und stellt den Ent-

wurf im Gemeinderat vor. 

 

TOP 7 Bekanntgabe – Grund am Waagplatz unterhalb der Brücke 

Diskussion 
Der Grundstückseigentümer wurde aufgefordert, das Grundstück zu 

mähen. 

 

TOP 8 Bekanntgabe – Fallschutz Brückengeländer 

Diskussion 
Der Schutzzaun soll noch in diesem Jahr auf beiden Seiten erweitert 

werden. 

 

TOP 9 Anfragen 

Diskussion 

2. BGM Schröter 

Wann werden die Zufahrt Spitzer und der Bauhofweg ab Ende Grund-

stück Bauhof bis zur Einmündung Amselleite asphaltiert? 

➢ Beides ist für das laufende Jahr geplant – die Zeit zur Umsetzung wird 

aber rapide weniger. 

> Fa. Münzinger hat Kapazitätsprobleme 

> Die Ausführung muss noch in die Feinplanung. 

> Die Bauhofstraße wird nicht saniert. 

 

 

GR Hofmann 

Im Baubauungsplan sieben sollten die Zaunanlagen künftig auch mit 

Metall möglich sein. 

> Die Verwaltung wird einen Änderungsvorschlag erarbeiten. 
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2. BGM Schröter 

Ist es möglich, dass von Bauhofmitarbeitern die Asphaltfläche vor den 

Anwesen Schlirf Michael, Schlirf Robert und Schmidtkonz noch in die-

sem Jahr in der Art bearbeitet werden kann, dass die Risse im Asphalt 

geschlossen werden? Diese Reparaturmaßnahmen sind meines Erach-

tens sehr dringend, da die Schäden über den Winter nur noch größer 

werden. 

>  Ja, die Risse können vom Bauhof saniert werden. Es soll auch noch 

heuer umgesetzt werden. 

 

 

2.BGM Schröter 

Der Landkreis fördert den Ausbau von Hauptradwegen. 

Nachdem nun der Teil zwischen Landkreisgrenze und Solnhofen (fast) 

fertiggestellt ist, sollten wir uns um den anderen Teil des Altmühltalrad-

wegs zwischen Solnhofen und Zimmern kümmern. Ich bitte um Anforde-

rung von Zuschussmitteln in der gleichen Höhe, wie sie beim Weg Solnh-

ofen-Eßlingen gewährt wurde, beim Landratsamt.  

 

Begründung: 

- Der Altmühltalradweg hat zwischen Solnhofen und Zimmern die 

gleiche Bedeutung wie bei anderen Teilabschnitten. 

- Es sind von anderen Kommunen bewilligte Mittel noch nicht ab-

gerufen worden. 

- Dem Landkreis sollte das Altmühltal genauso viel wert sein, wie 

das Seenland, wo der Landkreis über den Zweckverband die 

Radwege ausbaut. 

>  2.600 m ist das Kontingent für Solnhofen vorgesehen. Davon sind 

1.940 m bereits verarbeitet. 

>  Gut 600 m sind noch förderfähig und sollen nun 2018 vom Ende der 

Badstraße bis zur eisernen Brücke asphaltiert werden. Dabei muss die 

Gemeinde ca. 300 m vollständig selbst bezahlen.   

 

 

GR Hofmann 

Spielgerät an der Kläranlage ist defekt. 

Gibt es die Möglichkeit, neue Spielgeräte aufzustellen, weil es sich um 

den einzigen Spielplatz im Ortskern handelt? 

> Ja, es werden Angebote eingeholt. 
 


